

京都弁護士会の集会

河野洋平氏の ビデオメッセージ

三

「この法律をなんとしてやつたか。その作業を一緒にやつた」——元自民党総裁、元衆院議長の河野洋平氏は22日、京都市内で開かれた京都弁護士会の市民集会「戦後20年と安全保障法制を考える」にビデオ映像で出演し、こののがあした。河野氏の発言要旨を紹介します。

安保法制の話は、合憲か違憲かという議論があります。土台がはっきりしていなくて、その上に家を建てるのは難しいよと自民党幹事長にも申し上げました。ところが、安倍さんといふ総理大臣が内閣法制局長官を人事異動して、自分の主張があつた人をもつてきました。ない。法制局長官はひどい行司役です。ところが、安倍さんといふ総理大臣が内閣法制局長官を人事異動して、自分の主張があつた人をもつてきました。

卷之三



河野洋平氏（左）とインタビューライターの諸葛健、金杉義和氏＝22日、京都弁護士会の集会で放 映されたビデオ映像から

新聞の世論調査も、最初は説明が十分でないからわからない。それが、説明を聞けば聞くほどわからない。時間がないから決着をつけましたというけど、「時間がない」のは、アメリカで「夏までに」と書いてきたからです。

いう話になりかねん。
政治の質が変わった。極論をすれば、この政治は恐怖政治です。反対できない。ぜできないかといふと、党の方針に従うい者は、次の選挙で認められないかもしないといつ恐れ心が生まれます。内心おかしく思つんだけど、上

わつ
今
ボジアにP.K.O（国連
平和維持活動）で自衛
隊を出しました。残念
ながら文民警察官が一
人亡くなりました。私
は官邸にいましたが、
1人の命というのは、
家族も両親もいる。國
の命令によって、出て
行つた先で死ぬといふ
から

自民党側は合憲だと
いうけれど、ちっとも
説得力がない。いま法
律案を国会で審議して
いる最中なので、最高
裁が合憲、違憲といえ
は違憲ですよ」と。憲法学者の大部分は違
憲だという。それを合

お世話いたが、これらは
の認取れ難い返されぬ
けれど、おおうと仕舞
に基づきまして、聞け

出され、全国の若い人たちにも反対が広がっています。国会の建物のなかだけが賛成だというような民意とのかい離がひどくなるといふ政治はこれまでいふのと

安倍さんは、積極的に
平和主義というけれど
どうもわからぬ。
ほんらいの積極的平和
主義とは、非核三原則
で核を持つむか持つ
ません、武器の輸出は
しません、憲法の条を
しっかり持つてゐる。

でもません。
この法律をなんとい
てもいいです。その作業
をいつしょにやりた
い。立憲主義、民主主
義を殺してはいけない
から、がんばらなければ
いけない。ぜひ心ある
方々にがんばってほ
しく。